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商 报 讯 （ 记 者
劳育聪 通讯员 姚
珏 马建萍） 记者获
悉，第十九届中国浙
江投资贸易洽谈会、
第十六届中国国际贸
易消费品博览会、第
三届中国—中东欧投
资贸易博览会 （下称

“三会”） 将于6月 8
日至 12 日在宁波举
行。本届展会计划邀
请中外客商3万余名，
其中境外客商1.2万余
名、世界 500 强企业
和国际知名公司客商
500名、省内外采购商
5000名。

本届中国浙洽会
包 括 主 旨 演 讲 和 对
话 、 重 大 项 目 签
约 、 权 威 报 告 发
布 、 投 资 环 境 推 介
等 ， 围 绕 “ 一 带 一
路 ” 和 长 江 经 济 带
国 家 战 略 进 行 演 讲

和 对 话 。 与 此 同
时 ， 还 将 举 办 全 球
展览浙江论坛、海外
高层次人才智力合作
洽谈活动、浙江省旅
游合作交流会、国际
医疗器械行业论坛等
专场对接洽谈活动。

此外，本届消博
会展览面积8.5万平方
米，设标准摊位5000
个，设置玩具及文体
用品展区、家居及个
人用品、工艺及节日
用品展区、进口及外
贸服务展区和跨境电
商展区。

另据介绍，本届
中东欧博览会将安排
投 资 洽 谈 、 贸 易 展
览、会议论坛、人文
交流四大板块，共16
场活动，进一步打造
中国与中东欧国家全
面 合 作 和 “ 一 带 一
路”建设的重要平台。

出于对环保的强烈责
任感，30多岁的窦信胜走
上了一条“土法攻关”酸洗
废水环保处置的技术开发
之路。历经 800多个日夜

“疯子”般的攻关，他终于开
发出一套成本低、处置污水
效果良好的治理系统——
再循环低温降解酸洗废水
系统，获得了国家专利。

把家里冰箱当实验设备

窦信胜大学学的是化
工专业，毕业后到余姚一家
钢管企业工作。因为工作
中接触到大量废弃的酸洗
水，这种酸洗水的排放让
不少企业支出高额的环保
费用，有的小企业会暗中
偷排。窦信胜下决心找到
变废为宝的方法。

2012年，窦信胜在“没
钱没设备”的情况下，开始
研究用物理低温降解的办

法来治理酸洗废水。每天
下班，他手里都会拎着几
个瓶子罐子回家,将家里
的冰箱用作降温的实验器
材。冰箱里女儿的奶粉、家
人的食物和“酸水”扎堆在
一起。后来妻子看到窦信
胜手里拎着瓶子罐子回
来，就毫不客气地扔出去。

于是窦信胜只好偷偷
将东西放到角落里，等妻
儿入睡了，再悄悄起身将
酸水罐放入冰箱。每天晚
上他还要起身好几次观察
晶体析出的状态，并且做
好相应的记录。

历时3年终于攻关成功

功夫不负有心人。经
过近3年上千次实验，终
于攻关成功。他的“酸洗
废水的处理工艺及处理系
统”被国家知识产权局授
予了两项实用新型专利，
另有一项技术成果正在申
请国家发明专利。昨天，
记者在窦信胜所在的江北
正和创新工场创新实验中
看到了“演示版本”：一
瓶黑绿的重度污染废酸液

通过降温，析出了一种淡绿
色的结晶物，这种结晶物叫
绿矾，学名“硫酸亚铁”。

已有7家企业
用上这套系统

2015 年 2月，他注册
成立了绿矾环保科技有限
公司，带领10人团队专门
服务于环保市场。

余姚有一家钢管企业，
年产值3个亿。这家企业一
年会产生万余吨酸废水，一
吨酸水的环保处理费用是
上千元。采用窦信胜的这套
系统，只要一次性投入150
万元左右，使用寿命是十至
二十年，那么平均每年支出
不到10万元。按照一吨酸
废水析出硫酸亚铁400公
斤来算，这家企业一年可
以从酸废水中提取 4000
吨的硫酸亚铁，按一吨硫
酸亚铁售价200元，那么还
可赚回来80万元。这样，这
家企业每年可节约900多
万元环保费用。

就这样，窦信胜现已
为余姚、慈溪、新昌等地7
家企业提供了他的酸洗废

水处理系统。而他的酸洗
废酸回收硫酸亚铁的循环
利用自动化研发项目，已
被江北区列为工业科技攻
关项目，他的团队也获得
了科技部门的智团创业计
划，窦信胜本人也获得了
江北区2016年度“科技创
新创业奖”。

环保达人想建环保联盟

目前窦信胜的企业只
有10个人。除了三四名研
发人员，还有安装人员和
系统维护人员。去年企业
年产值是700多万元。

曾经被人说成“疯子”
的他，这下赚到了真金白
银。可是窦信胜依然还是那
么让人出乎意料，因为他不
光自己赚钱，还常带领取经
团队参观他的实验室，甚至
将一些核心理念传授给对
方，不断地将酸水处理系统
的经验和别人分享。

窦信胜说，希望今年
企业年产值突破千万元大
关，还想找到更多的合作
企业，甚至想组建一个环
保联盟。 记者 王元卓

商 报 讯 （ 记 者
徐文燕 通讯员 周
洋） 近期，宁波国家
高新区出资为其辖区
范围内涉及餐饮服务
的企业、个人投保了
食品安全责任保险，
保障范围除了中小学
校、幼儿园食堂、企
事业单位食堂连锁酒
店 、 酒 店 、 中 央 厨
房、配送餐饮企业、
建筑工地食堂等外，
群 体 性 食 品 安 全 事
件、农村集体聚餐活
动也一并纳入此次保
障范围，实现真正意
义上的全领域覆盖。

食 品 安 全 责 任
险，是以被保险人对
食品安全事故受害人
依法应负的赔偿责任
为保险标的的一种保
险 。 它 对 食 品 的 生
产、加工、销售、消
费各个环节的食品安
全 问 题 提 供 风 险 保
障，兼具补偿和事前
第 三 方 安 全 监 督 作
用。“投保食品安全责

任保险后，一旦发生
食 品 安 全 之 类 的 事
故 ， 这 些 企 业 、 餐
馆、个人将更有能力
来承担后果，并有相应
的救助措施，既给消费
者吃下‘定心丸’，也
为食品企业撑起‘保
护伞’。”宁波国家高
新区管委会相关负责
人表示。

据介绍，此次高
新 区 推 出 的 食 品 安
全 责 任 险 保 险 费 为
20 万元，由宁波国
家高新区 （新材料科
技城） 管委会投保，
中华联合财产保险股
份有限公司宁波市新
科技支公司承保。发
生食品安全事故后，
保险公司将第一时间
进行赔付。累计赔偿
限 额 为 2000 万 元 ，
单次事故赔偿限额为
200 万元，每次事故
每人赔偿限额为 20
万 元 ， 其 中 每 人 医
疗 费 用 限 额 占 比
20%。

窦信胜：

3年攻关成功研发废水处理系统
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办了充值卡，订购网站却打不开了
多位读者投诉七禾有机
公司相关负责人：网站今起恢复运营，暂不办理退卡

本报 12315 维权
线索征集令发出后，
多位读者在“东南商
报”官微后台给小编
留言称，宁波七禾有
机农场在没有任何通
知的情况下，网站和
手机客户端都打不
开，充值卡不能使用
了，他们怀疑公司是
不是出了什么问题。

记者近期一直在
关注此事的进展。昨
天，宁波七禾有机总经
理助理陆先生向记者
表示，公司网络前期在
更新换代，目前已经处
理完毕，网站将于今天
正式恢复运营，而手机
客户端还要过一段时
间才能恢复。

王女士家住东湖花
园，她的七禾有机充值卡
已经买了好几年了，“我
记得是2012年底，当时
他们来我们小区楼下推
销，赠送蔬菜并办理充值
卡，我当时充了 10000
元。”

王女士说，这卡她用
得也不多，几年下来才用
了3000元，“主要是他们

的蔬菜品种比较少，可以
选择的余地不大，并且感
觉在他们网站订购的蔬菜
不如他们之前赠送的蔬菜
新鲜。”

今年王女士想把卡里
的钱花掉，突然发现该公
司的网站不能正常登录
了，手机客户端也没法使
用。

王女士于是联系了该

公司之前来小区推销的业
务员，该业务员称，七禾
被上海的一家公司收购
了，要建一个新的网站，
并建议她早点把卡里的钱
消费掉。

像王女士这样购买了
七禾有机充值卡没法消费
的不在少数，仅仅本报接
到的类似投诉就有近10
起。

卡里还剩7000多元怎么办？

昨天，记者联系了鄞
州区市场监管局。该局办
公室相关负责人告诉记
者，他们接到投诉后，派
人调查了该公司，公司在
经营方面并没有什么问
题，农场也在正常运营，

“公司股东近期发生了变
化，但这也属于正常现
象。”至于充值卡不能使
用的原因，是因为公司网
站在更新换代。

宁波七禾有机农场总
经理助理陆训训证实了以
上说法。去年8月他和父
亲接手了这家农场。他表

示，网上关于他们公司倒
闭的传闻是不真实的，先
前因为旧的网站合作到
期，新的网站正在建设
中，导致会员无法登录。

陆训训说，目前网站
更新换代已经完成，从今
天起就可以上网订购蔬菜
了。今天上线的将有25
种蔬菜，荤菜可能还要等
一段时间。而手机客户端
目前维护还在进行中，尚
不能正常使用。

关于农场预付卡的问
题，陆训训表示，他和前股
东已经协商好，原先的卡

可以继续使用，目前使用
充值卡的会员有2000多
人，总金额约400万元。至
于有会员反映的退卡事
宜，他们暂时不接受办理。

记者 朱锦华

网站今起恢复运营

将邀请3万余名中外客商赴会

“三会”筹备工作有序展开

高新区推出“全领域覆盖”
食品安全责任保险
每次事故每人最高赔偿20万元


